
令和５年度第１回四国中央市部活動地域移行検討委員会 

会議録 

 

１．会議名   令和５年度第１回四国中央市部活動地域移行検討委員会 

２．日 時   令和６年１月 10日（水）19:00～20:45 

３．場 所   四国中央市役所 庁舎棟５階 大会議室 

４．出席者   委   員：12名 

             藤田恭二、近藤泰久、井川方典、本田穰司、長野正次、石川幸雄、

近藤和明、石村秀志、酒井学、渡邉真介、渡部振一郎、脇展子 

        教育委員会：３名 

             教育長 東  誠 

教育管理部長 合田 秀人 

教育指導部長 高橋 徹 

        事 務 局：６名（文化・スポーツ振興課４名、学校教育課２名） 

             文化・スポーツ振興課長 山田 仁美 以下３名 

             学校教育課長 石川 典英 以下１名 

５．傍聴者   一般０名 

        報道関係者０名 

６．会議の公開 「四国中央市部活動地域移行検討委員会傍聴要綱」に基づき、 

        報告事項（６）四国中央市「部活動（中学校）教職員アンケート」 

結果について 以降は非公開 

【会議内容】 

１．開会 

 

２．開会のあいさつ 

 四国中央市教育委員会教育長 東  誠 

 

３．委嘱状交付 

 

４．委員長・副委員長選出 

委員の互選により、 

委員長 藤田 恭二 委員 

副委員長 渡部 振一郎 委員 が就任 

 

 

 

 

 

 

 



５．報告事項 

※「四国中央市部活動地域移行検討委員会傍聴要綱」に基づき、 

 報告事項（６）四国中央市「部活動（中学校）教職員アンケート」結果について 

以降は非公開とすることを決定。 

 

（１）四国中央市部活動地域移行検討委員会について 

事務局より概要説明、質疑等なし 

 

（２）国・愛媛県の動向について 

事務局より概要説明、質疑等なし 

 

（３）四国中央市における部活動及びスポーツ団体等の状況について 

事務局より概要説明 

（委員） 

最近では部活動以外で様々なスポーツをする生徒が増えているが、今後部活動を増やしてい

く予定はあるか。 

（委員） 

現在でも維持できない部活動が増加している。新たに部活動を増やすことは困難と考える。 

（委員） 

 小学生で活動していたスポーツが中学校に行って部活動がない、という現状がある。 

このことを学校はどう考えるか。 

（委員） 

 今の愛媛県においては２つの考え方がある。 

 １つ目は、松山市などが行っている拠点校部活動。進学先に希望する部活動がない場合、部

活動がある拠点校に行って活動に参加するものだが、四国中央市では事例なし。 

 ２つ目は、クラブチームへの参加。 

 四国中央市でもバレーの地域クラブに所属して県総体に出場した事例がある。 

 

（４）四国中央市のこれまでの取組と今後の方向性について 

事務局より概要説明、質疑等なし 

 

（５）小・中学生及び保護者を対象とした部活動に関するアンケート調査の実施について 

 事務局より概要説明 

 

（委員） 

部活動以外の地域のクラブチームに「所属している」と記載すると硬い表現に感じる。様々

なクラブチームが増えているので、「参加している」と記載する方が回答しやすいのではない

か。 

 

 



（委員） 

 部活動によっては男女規定がある。来年度以降に減る部活動もあるので確認が必要。アンケ

ート案には男女を記載するようになっていないが、内容的にも記載をお願いする必要があると

考える。 

 また、指導者について地域の指導者がいいか、学校の先生がいいかを問う設問があるが、地

域移行を進めていくなかで、学校から地域に移行せざるを得ない状況であることから、この設

問は設ける必要がないと感じる。 

 

（委員） 

 学校の先生が兼職兼業で指導に今後も携わる可能性もある。 

質問内容をもう少し検討する必要があると感じる。 

 

（委員） 

 小学生向けのアンケートで、学校以外の団体という記載があるが、学校にスポーツクラブは

現状ない。共通して運動部にしか答えられない設問が多いと感じた。 

 

（委員） 

 アンケートが運動部寄りに作成されているので、文化部も回答しやすいような設問設定が必

要。また、小学生向けのアンケートで「文化芸術活動」という言葉が出てくるが、小学生にと

っては理解するのが難しい。回答する人によって認識の違いが出ないように、担任等が聞かれ

ても分かりやすい資料等が欲しい。 

 

 →上記の意見などを参考にアンケート内容を再検討する。 

 

※以下、非公開 

（６）四国中央市「部活動（中学校）に関する教職員アンケート」結果について 

 

６．意見交換 

 

７．事務連絡 

 

８．閉会 

 

 


